



# ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 1 de 4	

TRD: 100-02

## ACTA No. 062 SESION ORDINARIA

En el Municipio de Yumbo – Valle del Cauca, siendo las 07:12 horas, del once (11) de junio de dos mil veintidós (2022) – se reunió el Concejo Municipal de Yumbo – Valle del Cauca de manera virtual a través de la plataforma Zoom, para realizar junta ordinaria del año 2022. La Presidencia del Concejal HORACIO CASTILLO PABON. La Secretaria General Sra. MARISOL HERNANDEZ SANCHEZ, las funciones de Técnico las desempeñó el señor OCTAVIO RODRIGUEZ CARDONA, para verificación del quórum se llamó a lista y contestaron los siguientes Concejales:

- 1) BEJARANO DUQUE ALEXANDER
- 2) CANO JOVEN GUSTAVO ADOLFO
- 3) CASTILLO PABON HORACIO
- 4) CRUZ RAMOS ANDRES EDUARDO
- 5) DOMINGUEZ LOZADA ARTURO
- 6) ESCOBAR CASTRO GIOVANNY
- 7) HENAO GARCIA WILLIAM
- 8) JARAMILLO BEJARANO WILLIAM
- 9) JIMENEZ COBO ANGEL DARIO
- 10) MANCILLA ANGULO DAISY NARCISA
- 11) MURGUEITIO CARDENAS FERNANDO DAVID
- 12) PARRA ZULUAGA DIEGO
- 13) RUIZ GARCIA EDGAR ALEXANDER
- 14) URIBE MUÑOZ OSCAR EDUARDO
- 15) VILLA LUNA CARLOS ARTURO

Con quórum reglamentario y decisorio a la vez, se leyó el orden del día, el cual estaba preestablecido así:

- 1.- Llamada a lista
- 2.- Himno oficial de la República de Colombia
- 3.- Himno oficial del Departamento del Valle del Cauca
4. Aprobación del acta No. 060 del 09 de junio del 2022
- 5.- Proyectos de Acuerdo para segundo debate con informe de comisión
- 6.- Proposiciones
- 7.- Resoluciones, comunicaciones y varios
- 8.- Himno oficial del Municipio de Yumbo

Leído y puesto en consideración el orden del día, es aprobado, su desarrollo:

- 1.- Llamada a lista, punto evacuado.
- 2.- Himno oficial de la República de Colombia, se emitieron las notas del himno nacional.
- 3.- Himno oficial del Departamento del Valle del Cauca, se emitieron las notas del himno al Departamento del Valle del Cauca.
4. Aprobación del acta No. 060 del 09 de junio del 2022. Puesta en consideración la secretaria informa que es aprobada.
- 5.- Proyectos de Acuerdo para segundo debate con informe de comisión, no hay sobre la mesa.
- 6.- Proposiciones, no hay sobre la mesa.
- 7.- Resoluciones, comunicaciones y varios.  
Resoluciones, no hay sobre la mesa.  
Comunicaciones, no hay sobre la mesa.  
Varios, no hay ciudadanos inscritos.

**Tiene la palabra el Concejal Carlos Villa:** ayer de acuerdo a lo que comentó el Concejal Andrés Cruz de la niña de Bellavista, la hija de Claudia es triste y lamentable y no hay palabras para uno expresar la solidaridad que uno tiene, una niña que de la noche a la mañana por negligencia de quién?, Las autoridades tienen que investigar porque cómo es que dejan que esos cables estén pasando por la ventana, miren, ayer salí con los

*Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley*

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

[www.ConcejoYumbo.gov.co](http://www.ConcejoYumbo.gov.co) – [contacto@ConcejoYumbo.gov.co](mailto:contacto@ConcejoYumbo.gov.co)



Concejo Municipal de Yumbo

## ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 2 de 4	

TRD: 100-02

muchachos y se sacaron más o menos 70 fotos en un momentico de cómo van los cables de alta tensión pegado a la ventanas del segundo piso de muchas viviendas, yo creo que el martes que estemos presencial para que las pasen para que vean y yo creo que aquí tiene que entrar la administración a través de Planeación a través de paz y convivencia con los inspectores de policía inclusive también hacerle conocer aunque ellos no tienen nada que ver pero para que hacia futuro no se presente esta situación de esos cables pegados a la ventanas, y no es la primera vez aquí ya se han presentado hechos como ese, de modo que el martes si Dios quiere van a ver pero aparte de eso vamos a preguntar a quien le compete controlar esto, yo entiendo que eso se controlaba cuando habían la licencias pero no había quien mirará cuando se construía dónde iban a quedar la redes o porque la gente por ganarse 1 m de vivienda se arriesga a pegarse a los cables de alta tensión, ni siquiera las invasiones hace eso y aquí que se ha construido entre comillas con licencias se ve esta situación.

Igualmente en estos días en el empalme de la carretera que va a la vereda el Chocho, sigue Peñas negras y Montañitas, el empalme del callejón Tolima el agua había levantado el asfalto, huecos grandisimos, pedí el favor a Infraestructura para que fueran a que arreglarán esa entrada y en verdad fueron, fueron los obreros a tratar de arreglar eso de echarle roca muerta pero como no hay materiales en este caso el asfalto, la base para las cuadrillas entonces salió la comunidad, yo al principio pensé que sólo había arreglado el municipio con materiales y todo, cuando un señor de allá me dijo, Edgar que habían puesto de \$50,000 para arreglar ese pedacito, eso no tiene ni pies ni cabeza, averigüe y si parte de la comunidad colaboró compraron el asfalto compraron el material y los obreros arreglaron, eso está bien los diligentes que han sido en este caso la cuadrilla que maneja Diana, muy bien, esto y lo otro, les pedí el favor que limpiarán el polideportivo, limpiaron el polideportivo de lleras, eso quiere decir que los obreros y se ponen a hacer algo lo hacen, lo que no estoy de acuerdo es que la comunidad haya tenido que comprar unas carretadas de asfalto para poder tapar el hueco, no tiene presentación que no haya materiales para que los obreros cumplan su función, y mucho menos que una comunidad que paga sus impuestos tenga que sacar plata de su bolsillo para arreglar, no alcanza 10 m<sup>2</sup> de vía y que no haya para arreglar eso si me deja pensativo y me crea preguntas por qué no hay los materiales porque los trabajadores han venido demostrando en las cuadrillas que han creado, en ese caso la de Diana que son activos, que hacen las cosas bien y que están cumpliendo con su labor de trabajadores oficiales como dice la constitución y la ley mantenimiento y construcción de obras, eso es lo que ellos tienen que hacer, pero si no les damos las herramientas no les damos los materiales cómo les podemos exigir que sigan cumpliendo con su deber, porque han demostrado ganas de hacer las cosas, lo mismo por ejemplo el caso de la maquinaria, hay maquinaria que prácticamente está parada, miren ese cargador, vamos a hablar con el señor alcalde a ver si que en vez de estarle metiendo plata un cargador o un bulldozer hombre que compren un bulldozer, compren un cargador y dos volquetas más y eso mejoraría la intervención de las vías y el mantenimiento de las vías que tiene que hacer el municipio, hay que preguntarle a alguien que conozca bien de la materia para que nos asesore y nosotros poderle presentar la propuesta del señor alcalde porque no tiene presentación como dije arregle y arregle una maquinaria, ahí está parado por ejemplo el cargador el bulldozer inclusive se debería de comprar otra motoniveladora, otra cosa que voy a decir aquí es que también se debería de mandar a unos trabajadores a hacer un curso al Sena para manejar motoniveladora, cargador para que salgan duchos de allá y así el municipio tenga que contratar aparte personas que manejen el cargador o motoniveladora o bulldozer, para eso está el Sena, que se manden unos 6 o 10 obreros para que se vuelvan operarios de esta clase de maquinaria, para que no se de el caso que si se enferma alguien que está manejando un equipo pesado de estos entonces se enfermó y se para la máquina, no, o sea tener alternativas, pero si verdad Concejales que vale la pena revisar que si se justifica seguir haciéndole mantenimiento a la maquinaria que prácticamente ya salió de moda, si se compra maquinaria nueva va a tener todas las garantías entonces sería bueno que tan viable es que la administración actual mire la posibilidad a ver qué se puede comprar,

Miren el caso del derrumbe que está en la vía montañitas delante el cruce que va para la Cumbre, cuanto lleva, más de mes y pico y ahí sigue, la verdad no estoy de acuerdo en que ese derrumbe se haya quedado más de un mes ahí, yo he recorrido mi patria por carretera veo que se presentan derrumbes y en un momento llegan la maquinaria de INVIAS y limpian eso y pare de contar y si hay muchos derrumbe dan vía por un solo carril,

*Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley*

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

[www.ConcejoYumbo.gov.co](http://www.ConcejoYumbo.gov.co) – [contacto@ConcejoYumbo.gov.co](mailto:contacto@ConcejoYumbo.gov.co)



Concejo Municipal de Yumbo

## ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 3 de 4	

TRD: 100-02

ha pasado por ejemplo en la línea ha pasado por ejemplo en la vía que va de San Francisco a Villa Garzón en el Putumayo es una vía de las peores del país pero si hay un derrumbe lo limpian y pare de contar, sigue el tráfico, hemos visto en la misma vía la cumbre que si hay un derrumbe lo limpian y sigue, no que hay que esperar que tanto más se mueve ese derrumbe y ahí sigue la vía a Dapa, yo creo que en este sentido, miren por ejemplo, es más peligroso en la vía Mulaló en una curva que hay al pie de un puente que cada rato se viene ese deslave lo limpian y uno sigue pasando con las precauciones del caso, acá si es cierto hay infinidad de toneladas de tierra también es cierto que no podemos dejar esa vía tapada hasta que San Juan agache el dedo, de modo que esta semana hay que hablar con el señor alcalde para que se tomen las medidas pertinentes por parte de los señores de la CVC para que no le pongan tanta talanquera que no pueden mover la tierra que porque la CVC no deja, todo en la CVC, y yo me pregunto dónde está la CVC en todas esas vías y carreteras y construcciones que se han hecho en Dapa, donde está el control que se ha ejercido en ese sector por parte del mismo departamento de planeación y paz y convivencia, y acá para mover una tierra que lleva más de un mes hay que esperar que los señores de la CVC que los señores de gestión del riesgo le den permiso a Infraestructura para limpiar esta vía para acondicionarla de nuevo, que hay que esperar, o sea que si no tuviera sino esa vía la gente de montañitas entonces tendrían que irse por la Cumbre, y si no tendrían que irse por Restrepo, entonces yo creo que llegó el momento de que infraestructura y la administración le haga la exigencia a la CVC de que no ponga tanta talanquera cuando en otras partes no lo hacen, no lo hacen porque yo como lo dije en el pasado hicimos un recorrido con el señor de Planeación Andrés y con Felipe y pudimos constatar cómo haya se construye sin Dios y sin ley y al parroquiano por cortar una rama la CVC si le ponen problema.

**Tiene la palabra el Concejal Arturo Domínguez:** hay una gran preocupación con el tema de la niña, anoche conversábamos con el papá de ella y nos decía del tema de las prótesis, la verdad es que ellos económicamente no están para para la compra de prótesis, no sé si por Bienestar Social porque yo sé que ahí tan esta clase de aparatos a las personas que tienen escasa movilidad nos pueden ayudar con esas prótesis para la niña, a ver qué posibilidades hay de que nos ayuden desde la oficina de bienestar social con las prótesis de esta niña.

En cuanto al tema de la maquinaria amarilla Concejal Villa, conozco municipios más pequeños que el nuestro con mínimo presupuesto y tienen una maquinaria amarilla la verraquera, la gobernación les ha dado esa maquinaria amarilla no sé porque nosotros nunca nos tienen en cuenta, lo único que dicen es que somos un municipio rico y nos van dejando a un lado, recuerdo que fue la doctora Dilian Francisca que hizo la donación de toda esa maquinaria pero jamás pensó en Yumbo, la verdad lo que usted dice, vivo al lado donde le hacen mantenimiento a esas maquinarias y ahí mantienen paradas todo el día, las desbaratan, las arman y vuelven a estar acá, lo que usted dice es cierto esa maquinaria hay que cambiarla, que tengamos una maquinaria que nos dure y que pueda hacer el trabajo por ejemplo lo que usted dice de Montañitas, la gente de montañitas debe estar preocupada por ese tema, de modo que lo mejor que podemos hacer nosotros es comprar maquinaria amarilla.

**Tiene la palabra el Concejal Giovanni Escobar:** el día de ayer empezó por parte de la administración municipal un proceso que me parece importante y es el toque de queda para menores de edad después de las 11:00 de la noche, la verdad me parece una medida importante ajustada y necesaria, tenía la oportunidad de ver ayer mucho personal de la administración municipal trabajando pero especialmente me quiero referir a un personal que hoy por hoy es el personal que hoy por hoy más se destaca dentro de la administración municipal, que a veces se ha referido entrecomilla a ellos de manera dura porque no se, son esos muchachos de las camisetitas amarillas o grupo élite que le llama, hablaba con un taxista en estos días y él decía que si no fuera por eso muchachos estaríamos más jodidos en el tema de seguridad y tiene razón porque hoy en día los vemos más a ellos que a la policía y obviamente no debería de ser así, debería de haber más policía pero a falta de policía estos muchachos han sido una solución importante para solucionar diversos problemas, a ellos los vemos en todo y no es que de pronto tengan un contrato para hacer de todo sino que lo que uno valora y uno ve es que son personas dispuestas a atender en diferentes tipo de problemática de la municipalidad, yo si quiero aprovechar hoy para reconocer esto, porque en este equipo de trabajo me parece que lo vienen haciendo bien, vuelvo y lo digo señor Presidente todos quisiéramos que no fuera

*Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley*

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

[www.ConcejoYumbo.gov.co](http://www.ConcejoYumbo.gov.co) – [contacto@ConcejoYumbo.gov.co](mailto:contacto@ConcejoYumbo.gov.co)



Concejo Municipal de Yumbo

## ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión: 2

Fecha: 01-06-2017

Página 4 de 4

TRD: 100-02

necesario tener este tipo de equipos sino que la policía cubriera todos los frentes de seguridad pero ante la falta de policía y falta de todo esto yo creo que estos muchachos han sido un apoyo importante, personalmente si les quiero mandar este mensaje a ellos de apoyo, de que me parece bien lo que están haciendo, hay muchos de ellos que lo hacen con ganas con sentido no todo el mundo se monta en una moto y sale a mirar situaciones de orden público, situaciones especialmente de convivencia en nuestro municipio y los muchachos lo están haciendo de la mejor manera y hoy la comunidad lo reconoce.

La secretaria deja constancia de la asistencia de los 15 Concejales a la sesión plenaria.

- 8.- Himno oficial del Municipio de Yumbo. - Se ordena la emisión de las notas del Himno al Municipio de Yumbo, siendo las 07:43 horas, el señor presidente ordeno levantar y cerrar la sesión, no sin antes haber citado para el día 12 de junio del 2022, a partir de las 07:00 horas de manera virtual.

  
**HORACIO CASTILLO PABON**  
Presidente

  
**MARISOL HERNANDEZ SANCHEZ**  
Secretaria General

*Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley*

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

[www.ConcejoYumbo.gov.co](http://www.ConcejoYumbo.gov.co) – [contacto@ConcejoYumbo.gov.co](mailto:contacto@ConcejoYumbo.gov.co)